



Ayer llegó a Londres

La mayoría de los líderes europeos respaldan a Zelensky tras desencuentro con Trump

- El Presidente de Francia, Emmanuel Macron, habló con ambos mandatarios. En tanto, el secretario general de la OTAN, Mark Rutte, señaló que Ucrania debía restaurar las relaciones con Estados Unidos.

Tras el duro enfrentamiento dialéctico que mantuvo el viernes con el Presidente estadounidense, Donald Trump, y su vicepresidente, JD Vance, en el Despacho Oval de la Casa Blanca, Zelensky llegó a Londres antes de una cumbre que se desarrollará hoy en Londres, la cual es organizada por el primer ministro británico, Keir Starmer, con otros líderes europeos.

En la cumbre también participarán los líderes de Francia, Alemania, Dinamarca, Italia, Países Bajos, Noruega, Polonia, España, Turquía, Finlandia, Suecia, Chequia y Rumanía, así como el secretario general de la OTAN y los presidentes de la Comisión Europea y del Consejo Europeo.

«Eres muy, muy bienvenido», le señaló Starmer a Zelensky, según las imágenes difundidas del comienzo de la reunión en el interior de la residencia. En lugar de esperar al ucraniano en la puerta del número 10 de Downing Street, como suele ser habitual, Starmer acudió a su encuentro para recibirle con un abrazo y una sonrisa, a lo que Zelensky respondió de igual forma.

Según reportó la Agencia Efe, decenas de periodistas esperaban en Londres la llegada de Zelensky, mientras que un nutrido grupo de manifestantes recibió al Presidente con aplausos y gritos de ánimo a la entrada de las verjas que protegen el despacho y residencia oficiales del primer ministro británico.

Europa recibió con desesperanza el encontrón con Trump, el cual parece frustrar, al menos por ahora, las esperanzas ucranianas de que Estados Unidos podría ser un socio confiable para ayudar a defenderse y concluir el ataque de tres años de Rusia.

El secretario general de la OTAN, Mark Rutte, indicó que el Presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, tenía que «encontrar una manera de restaurar su relación con el Presidente estadounidense». «Realmente tenía que respetar lo que el Presidente Trump ha hecho hasta ahora por Ucrania». Se refería a la primera decisión de la administración Trump en 2019 de suministrar a Ucrania misiles antitanque Javelin que Ucrania utilizó con efectos mortales contra los tanques rusos en la primera ola de la invasión de 2022. Rutte espera que la cumbre de hoy en Londres ayude a un futuro acuerdo de paz proporcionando a Ucrania



Volodymyr Zelensky, Presidente de Ucrania junto al primer ministro Británico Keir Starmer.



El ucraniano sostuvo un tenso encuentro con Trump.

garantías de seguridad.

El Presidente francés, Emmanuel Macron, habló con el Presidente Donald Trump y su homólogo ucraniano, Volodymyr Zelensky, después de su sorprendente disputa en la Oficina Oval en televisión en vivo, señaló la presidencia francesa. También habló con el primer ministro británico, Keir Starmer, el Presidente del Consejo de la UE, Antonio Costa, y el secretario general de la OTAN, Mark Rutte.

Las llamadas telefónicas también tenían como objetivo preparar una cumbre de líderes de la UE esta semana en Bruselas que también se centrará en el futuro de Ucrania.

«Volodymyr Zelensky debería regresar a esta mesa, sentarse tranquilamente en esta mesa, mantener la calma,

negociar una solución que haga que Ucrania esté segura», expresó el Presidente de Polonia, Andrzej Duda.

La ministra de Relaciones Exteriores de Alemania, Annalena Baerbock, dijo que había comenzado «una nueva era de crueldad» a raíz del trato de Trump a Zelensky en la Casa Blanca, pero prometió que solo aumentaría el compromiso de su país con Ucrania.

«Muchos de ustedes habrán dormido a trompicones esta noche frente a los videos indescriptibles de la Casa Blanca. Desafortunadamente, esto no fue un mal sueño, sino una realidad violenta», comentó a los periodistas ayer.

¿Qué opinan los aliados de Putin?
 El primer ministro húngaro,

LA MIRADA DE RUSIA SOBRE LO SUCEDIDO EN LA CASA BLANCA

El portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de Rusia describió la explosión del viernes en la Oficina Oval entre Trump y Zelensky como un «completo fracaso político y diplomático» para Kiev.

En un comunicado ayer, Maria Zakharova también criticó la «debilidad política y la extrema degradación moral» de los líderes europeos que continúan apoyando a Ucrania y a su presidente.

Zakharova comentó que los objetivos bélicos de Rusia siguen siendo los mismos, lo que implica que Moscú insistirá en una Ucrania desmilitarizada excluida de la OTAN y en la anexión de los territorios ucranianos que controla.

ro, Viktor Orban, dice que la Unión Europea debería seguir «el ejemplo de Estados Unidos» e iniciar «discusiones directas con Rusia sobre un alto el fuego y una paz sostenible en Ucrania».

Orban, considerado el socio más cercano del Kremlin entre los líderes de la UE, escribió en una carta al Presidente del Consejo Europeo que «este enfoque no es conciliable» con el borrador de las conclusiones para una próxima cumbre de líderes de la UE la próxima semana en Bruselas. El proyecto de conclusiones afirma que no puede haber negociaciones sobre Ucrania sin Ucrania, y que un alto el fuego solo puede tener lugar como parte de un acuerdo de paz global.

El primer ministro populista eslovaco, Robert Fico, repitió que su país no proporcionará a Ucrania ningún apoyo militar o financiero que lo ayude a luchar contra Rusia. Fico también exigió que una cumbre de emergencia de la UE en Bruselas el jueves acuerde un llamado a un alto el fuego inmediato, «que es algo que el Presidente Zelensky y la mayoría de los estados miembros de la UE se niegan a hacer».

Fico insistió que su país también quiere que la cumbre solicite específicamente a Ucrania que reabra el tránsito de gas ruso a Europa.

Con información de AP y Agencia Efe